

人権コンサート「生まれてきてくれて ありがとう」in 有田小 アンケート集約

- アンケート回収数 65名 (回収率 81.3%) 【保護者等の参加数 80名】

1 参加者について

(1) 性別

男性	女性
15名 (23.1%)	50名 (76.9%)

(2) 年齢

20代	30代	40代	50代	60代	70代以上
0名 (40.0%)	26名 (41.5%)	27名 (41.5%)	5名 (7.7%)	5名 (7.7%)	2名 (3.1%)

(3) 住まい

有田小校区内	有田小校区外
59名 (90.8%)	6名 (9.2%)

(4) 未成年のお子さんがいる方 (複数回答) ※回答者は57名 (87.7%)

乳児・幼児	小学生	中学生	中学卒業以上
12名 (18.5%)	55名 (84.6%)	16名 (24.6%)	6名 (9.2%)

2 本日のコンサートをどのようにして知りましたか。(複数回答)

学校・公民館からのお知らせ	日田市ホームページ	広報「ひた」	知人・友人・家族から	その他
56名 (86.2%)	2名 (3.1%)	6名 (9.2%)	2名 (3.1%)	1名 (1.5%)

3 本日のコンサートはいかがでしたか。

とてもよかったです	よかったです	よくなかったです	わからない
54名 (83.1%)	8名 (12.3%)	0名	0名

4 本日の人権コンサートを通して「自己肯定感」を育むことの大切さを感じることはできましたか。

とても感じられた	感じられた	感じられなかった	わからない
51名 (78.5%)	10名 (15.4%)	0名	0名

❖ 本当に素晴らしいコンサートでした。来てよかったです。とてもありがたい時間でした。自分のまわりの人全てに感謝したい気分になりました。ありがとうございました。

❖ 今日の monさんの話は、すごく感動しました。日頃私達が口に出して言えない事や、子ども達や私達にもすごく大事な事を聞かされ、勉強になりました。歌もすごく上手でさわやかな気持ちになりました。生きていく事の大変さや素晴らしい事をあらためて思いました。本当にありがとうございました。

❖ monさんのような歌声を子どもに聞かせてあげる事はできないけど、子どもとこの時間を共有でき、とてもうれしかったです。幸せを気づく事の大切さを教えていただきました。子ども達も何か感じてくれたと思います。ステキな一時を本当にありがとうございました。

❖ 私も母親になり、初めて親の大切さやありがたみを感じました。自分の子どもたちにも、たくさんの愛情を与えたいと改めて思いました。monさんの辛いこともいろいろ話していただき、どうやって立ち直ってこれたかなど、これから先、子ども達の悩みがあつた時、きちんと向かい合いたいと思いました。きれいな歌声で心にスッと入ってきて感動しました。ありがとうございました。

❖ 歌声がきれいで、素敵な曲でした。参加して、忘れていた子どもへの感謝の気持ちを思い出すことができました。いろんな事がありますが、今日の気持ちを忘れずに、何かあった時は思い返しながら乗り越えていきたいと思います。ありがとうございました。心が洗われた気がします。今以上に子どもと触れ合う時間をつくりたいと思います。

❖ 子ども達に自分の思いを伝えられていなかつた気がします。monさんの言葉を通じて、何か感じてくれたなら、これを機会に改めて話してみたいです。

❖ monさんの話を聞いていて、親からの目線すごい共感でした。低学年の子どもには、少し難しかつたかも。

❖ 今ここにいる幸せ、本当にそうですね。やさしい口調、とても清々しい歌声、すごく感動しました。同じ親の立場として、わかりやすく実感しました。ありがとうございました。

❖ 感動、感動のコンサートでした。最初から最後まで私の胸はふるえっぱなしでした。monさん自身がとても魅力的で素敵な方だと感じました。たくさん的人に聞いてほしいコンサートです。ありがとうございました。

❖ 子ども達にわかりやすく話されて、とても良かったと思います。

私は20歳の頃、“親から愛されて育ったね”と言われ、ドキッとした事があります。“あたりまえじゃないか!!”と思っていましたが、果たして今、二人の中学生の子を持つ母親として、我が子が“あたりまえ”と即答してくれるだろうか？と不安に思いました。親子参加ができなかつたので、是非子どもたちに話したいと思います。

感動しました。ありがとうございました。心にしみわたる声と歌でした。

今日はありがとうございました。子どもが、自分の大切さに気づいたかと思います。きっと考えてわからなくても、心が伝わったのではないかと思います。また、今後も参加したいと思います。

いい話、歌を聞くことができてよかったです。これからもどんどん続けて行ってほしい。

実体験でのとても重い内容をとても明るく話して下さったmonさんに、芯の強さを感じました。他で、人権・同和教育の講演を聞いた事もありましたが、ここまで感動し、心を動かされた事はありません。子どものダメな部分も認め、伸ばして認めてくれた先生の話、心に残りました。今一度、自分の子どもへの接し方、話しかけ方、見つめ直してみようと思いました。

monさんの素晴らしい歌声、すべての子どもに対する愛情、ぎっしりつまっていたように思います。目の前で歌っているあのmonさんからは、子どもの頃の辛い生い立ちがあったなんてと思いましたが、その苦しい時があったからこそ、今のmonさんにしてくれたのでしょう。子どもの人生には平穀無事を願ってしまうけれど、乗り越えられる試練なら神様は与えてほしい。まわりの大人も子どもの持つ力を信じて、最初から手をさしのべないという事も必要なのではと思います。今日のコンサートでは、今生きていることの大ささを改めて知らされた感じです。

monさんの人権コンサート、とても素晴らしかったです。「自分は大切にされている。大切な存在なのだ」と感じることは、子どもであれ、大人であれ、生きる原動力になるということを、児童はお話と歌を通して感じとったと思います。とてもきれいで、あたたかい、やわらかい物腰のmonさん、子どもの頃、つらいいじめにあったり、多くのお子さんを産む前になくなったりと、辛い経験をされたからこそ、当たり前のことへの感謝を人一倍知っている。だからこそ、たくさんの愛のメッセージを伝えることができるんですね。今日は、来てよかったです。児童と保護者が一緒に聴けて本当によい機会になりました。「今日という日は、昨日亡くなった子どもがどうしても生きたかった一日」今日という奇跡に感謝。

大変よいお話を聞かせたいです。

色々と気づかされ、とてもよかったです。

校区外ですが、今日は子ども達と聞きたくてきました。少しは、mon さんが伝えてくれた大切なこと、分かってくれるとうれしいなと思います。心のこもった歌、そしてお話をありがとうございました。また、元気にお会いしたいです。頑張ります。

とても良かった。低学年でもわかりやすお話、実体験を元にした話に引き込まれた。話だけでは(いくら良い話でも)しんどい部分があるので、歌と一緒に、コンサートの形はいいなと思う。私自身がこういう授業を受けてみたかったなあと思う。1年生から6年生まで、毎年、こういった何らかの人権学習で学ぶことは、きっと子どもの心に蓄積されていくと思う。大人になった時、いろんな場面で正しい判断ができる、土台ができるような活動をたくさんさせてほしい。あと、この時期(気候、湿度の中)、時間的には少し長いと感じる。静かに聴くだけではなく、子ども参加型ならまた違うと思うが…。

今日、このコンサートが聞けて本当によかったです。mon さんの素直な歌が心に響きました。聴きながら色々なことを思い出しました。涙が出ました。前向きに、前を向いて生きることの大切さを考えながら、もっともっと子どもと向かい合って生きていきたいです。本当にありがとうございました。

子どもに対する原点を思い起こさせていただいた、大変貴重な時間でした。日々、欲にかられ高望みしてしまいますが、その子の存在が本当は一番いとおしいのですよね。

丸ごと自分を愛せることって、本当に素晴らしいと思います。ゆとりがないと、子どもの良いところがまるでフツーに見えてしまいます。(当たり前) でも、こんな風に人権コンサートに参加すると、改めて、丸ごとほめてあげたい、毎日一生懸命学校生活をして、宿題をして、友人と遊んでくれてありがとうって言いたい。こんなに子どもと関わる時期はないと思い、日々、かみしめて親として人間として成長していきたいと思います。年を重ねて、重ねるごとにわかるこつて沢山あります。今日のコンサートに参加できを感じることが盛り沢山ありました。

講師の mon さん。音楽だけではなく、実体験を交えて、私達、子ども達に「人権」について教えて下さったと思います。「歌」で語りかけて下さった事に、子ども達も印象的に心に残ったのではないか?と思います。透き通る様な歌声と優しい語りかけ、とても素敵なひとときを過ごせました。

笑顔、歌声の素敵なコンサートでした。自分の体験を元に、生きることの素晴らしさを教えてくださいました。子どもでもわかりやすく、音楽という音にのせて…。やさしい詩にやさしい音をのせ、生きている大切さを忘れずにしたいと思います。

とても素敵なコンサートでした。mon さん自身が小学生時代に受けた差別やいじめの話をされ、子ども達も心に響いたと思います。今晚、子どもたちに感想を聞いてみるのが楽しみです。

mon さんのお話、とてもよかったです。歌も上手でした。子どもにもわかりやすく話していただいて。3人の子どもがいますが、本当にどの子も私たちにとって“一番”です。忙しさのあまり、子どもにイライラしてしまう自分に反省。大切な大切な宝物☆生まれてくれてありがとうございます!!の気持ちをこれからもいっぱい伝えていきたいと思います。

子ども達との Q&A を取り入れると楽しいと思います。

とっても感動しました。私も 38歳、2児の母です。育児を考えることがいっぱいでした。ありがとうございました。

きっと今、心が痛んでいる子がいたら、その子の気持ちに一番近いと思いました。今日のお話と歌は、確実に子ども達に強く響いていると思います。本当にステキなコンサート、ありがとうございました。

mon さんの歌声を聴いて、超いやされました。上手できれい。涙、涙でした。子ども達や親達にも勉強になりました。今日みたいな人権コンサートを又、今後よろしくお願ひします。

とてもやわらかく強い歌声で、心にひびきました。話も分かりやすく、素直に聞き入れ事ができ、とても感動しました。同じ 40代、私ももっと頑張らなければと思いました。ありがとうございました。

mon さんの歌声とお話などを聞いている間中、自分の子どもの頃や親になって初めて感じていた事など、つい時間に流されて忘れていた事をゆっくりと考える事のできる時間がもてました。とても、心地よい時間でした。ありがとうございました。

心が洗われるような内容で、素直な気持ちになれた。

私には二人の子どもがいます。数年前に離婚し、子どもたちには寂しい思いをさせて申し訳ないという気持ちで落ち込んだりすることもあります。でも、そんな私に元気をくれるのは、いつも子どもたちです。二人をムギュッと抱きしめる時、とても幸せです。

mon さんの澄んだ声で心に響く歌は素晴らしいかったです。何気なく生きている毎の中にたくさんの「幸せ」に感謝しながら生きていきたいと思います。“みんなはだれかの宝物”素敵な言葉ですね。

忘れかけていた、とても大切なことを改めて感じさせられました。とても素晴らしい素敵なお話でした。

5 本日の人権コンサートに参加されての感想や気づいたこと、今後の人権コンサートのあり方等について、ご意見・ご要望など

♥ 毎年、人権コンサートがあつたらいいです。

♥ とてもきれいな歌声とお話で、とても子どもたちや聴き手をひきつけていた。途中までだったので、またぜひ聴かせていただきたいと思います。

♥ 子どもの頃に気づかなかつた親からの愛情、そのことに気づけたし、今は、子どもにたまーにですが、「すいちよるぱい」とか「かわいい〇〇くん」と声をかけ、ギュッとしたりしています。言葉に出さないとわからない事もあるので、たくさん言ってあげたいです。今日はありがとうございました。

♥ 祖母のもとにあづけられたり、いじめられたりと、とても悲しい子ども時代を過ごしているのに、要所要所で親子の会話がなされ、それを mon さんもきちんと受けとめている。どちらもすごいと感じた。「お前が一番」素晴らしい言葉ですね。最後に「幸せは気づくもの」心に残りました。「あたりまえのことに幸せを感じる」大切にしていきたいものに気づかされました。

♥ 生まれてきてくれてありがとうと思うと同時に、子ども達にも産んでくれてありがとうございます。mon さんの歌声と歌にジーンときて、とても素晴らしかったです。

♥ 今日の人権コンサート、大変感動する。できたら、市内小・中学校の児童・生徒に聞かせてほしい。mon さんの話が大変いい。

♥ PRして参加を多くした方がよいかと思う。

♥ 久留米の小学校にもぜひ来てほしいです。

♥ 今日のコンサートで体験したことは、子ども達にとってきっといつか思い出され、プラスになるだろうと思います。自分と子どもというだけではなく、自分も子どもだったということを感じました。mon さんの体験談は、とても強く心に響きました。眞実というのは、本当に大切ですね。体験した人でしかわからないことが聞けてよかったです。今ある状況をもっと大切にしていかないといけないなと思います。

♥ 色々な経験をしている mon さんだからこそできる話、説得力のある話が聞けてよかったです。命の大切さを再認識できました。歌声も素晴らしく、心に響きました。

♥ mon さんの子ども達を見つめるひとみが、初めから終わりまでずっとずっとあたたかい事に感動しました。歌声はサイコーにキレイで、しみました。